

La Crónica

DIARIO DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

EDICION DE LA MAÑANA

PRECIO DE SUSCRICION

HUESCA.—75 céntimos de peseta al mes.
FUERA.—2'50 pesetas trimestre (pago adelantado).

REDACCION Y ADMINISTRACION

8, SANCHO ABARCA, 8

ANUNCIOS

CINCO céntimos de peseta la línea.
Formas especiales y anuncios de temporada, á precios convencionales.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DE HOY.—Santa Juana Francisca Bara y sus tres hijos.
CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, Asuncion y San Lorenzo á las nueve y cuarto.
La Hora Santa en San Vicente el Real de cinco y media á seis y media.
CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora del Pilar en la Catedral, San Lorenzo y Capuchinas.

LA ENFERMEDAD REINANTE.

Es muy comun.

No es contagiosa, pero sí muy general.

Tampoco es epidémica, aun que lo parece.

Por las muchas invasiones que de ella ocurren diariamente, en unas épocas mas que en otras.

No diré que no origine algunos fallecimientos, aun que pocos; en cambio es causa de muchos desfallecimientos.

Así físicos, como morales.

Es endémica en todos los países.

Sobre todo en los civilizados.

Su curacion es difícil en extremo.

Así es que la mayor parte de los que la contraen, difícilmente logran quitársela de encima.

Muchos la sufren desde la cuna y la conservan crónica toda su vida.

Otros, mas afortunados, dan con los medios terapéuticos para librarse de ella.

Hay quien, en el transcurso de su existencia, sufre intermitentes invasiones de las que se alivia, hasta que por último, ó sucumbe, ó se cura radicalmente.

Y no falta quien encuentre al apetecido remedio, con tanto afán buscado, cuando, agobiado ya por el peso de los años, no tiene á su alcance los goces que aquella pícara enfermedad le ha privado de disfrutar.

El que se halle en este caso puede esclamar con razon: ¡á la vejez viruelas!

¡Terrible enfermedad!

No me refiero ahora á las viruelas, aunque tambien es terrible, sino á la otra.

A la de mi cuento.

A la *falta de dinero*.

¡De cuantos sinsabores no es causa! ¡De cuantas desgracias es origen!

En cambio, su posesion, ó, como si dijéramos, el alivio de la enfermedad, ¡cuánto bien estar no proporciona!

Esto lo sé de oidas únicamente, porque, por desgracia, no puedo dar fé de ello por experiencia propia.

Entre los que sufren esta enfermedad los hay que se conforman con su suerte y la sufren con resignacion.

¡Séres felices! A ellos están reservados goces mayo-

res que los que pudiera proporcionarles la posesion del *vil metal*.

Los poetas y otros chiflados dieron en llamar al oro *vil metal*.

Ahora, que no se vé una moneda de oro ni para un remedio y que lo que circula mas son los billetes de Banco, debe modificarse aquella frase.

El *vil papel moneda* no suena bien. Quizás estaria mejor decir *inmundo papel*.

Y seria propio, pues algunos de esos ambicionados pedazos de papel, tan súcios y manoseados están, que dá asco el verlos.

Sin embargo, todo el mundo ansía su posesion y los tomaría, si se los dieran, aunque estuviesen, no ya súcios, roñosos.

Los *enfermos* que cifran todo su anhelo en hallar remedio, ó cuando menos alivio para su enfermedad, viven intranquilos y apelan á diversos *tratamientos* para llegar al fin que se proponen.

Emplean unos como medio el trabajo; pero estos raras veces llegan á una curacion completa.

Aquellos que tienen la suerte de agarrarse por chiripa al único pelo de la ocasion, á la que pintan calva, pueden darsen por satisfechos, pues se curan por milagro.

A este número pertenecen los agraciados con el premio mayor de la lotería, y los que hacen jugadas de Bolsa inverosímiles.

Pero de estos entran pocos en libra, aunque son muchos los que buscan el único pelo de la ocasion en la lotería y la Bolsa, juegos de azar que la ley no prohíbe.

Los desesperados, á quienes ni el trabajo, ni la buena suerte les ha deparado el apetecido remedio, echan por el atajo y emprenden su marcha por la senda que les puede conducir á presidio, ó á la meta de sus aspiraciones.

En el primer caso, en el pecado llevan la penitencia; en el segundo.....

Cada mortal tiene dentro de sí un gusano roedor, que está quieto y proporciona un goce inefable cuando se hace una buena obra, y que se agita sin cesar y muerde atrozmente cuando por el contrario, se acometen malas acciones.

En vano se trata de aparecer indiferente; en vano se procuran acallar sus voces, que no se oyen, pero que molestan; la conciencia atormenta á todo aquel que ha obrado mal.

Los ricos que lo son por malos medios; los que para llegar á serlo no han reparado en sacrificar al prójimo; se han librado de una enfermedad para caer en otra.

Ambas morales, pero la segunda peor que la primera.

Como todas las enfermedades, tiene la *falta de dinero*, sus enfermos de aprension.

Los dominados por la *sed del oro* son enfermos cró-

nicos, que aunque fueran *Cresos* no se considerarían jamás curados.

Los ricos hipócritas, que disimulan que lo son para evitar compromisos, son también enfermos crónicos.

En idéntico caso se hallan los *ricos pobres* que, aun cuando naden en la abundancia, todo en ellos es mezquino y miserable.

Y ¿qué me dicen ustedes de esos pobres de solemnidad que cuando se mueren de hambre, ó poco menos, dejan en algún escondrijo de sus habitaciones una repleta bolsa con cuyo contenido pudieron proporcionarse vida buena y holgada?

Todos estos *enfermos* merecen estarlo de veras.

Dá grima pensar que lo que no aprovechan ellos, libran á otros de una *enfermedad* tan enojosa como la de no tener dinero.

Y cuidado que ahora está en su período álgido.

Todo el mundo se queja de lo mismo.

A cada paso oirán ustedes decir:

«Si tuviera dinero haría esto, ó lo otro, ó lo demás allá.»

Y todo se queda en proyecto, porque la generalidad no tiene un cuarto ni de donde le venga.

Por lo que cabe el consolarse, con aquello de que, *mal de muchos...*

Tonto ó no tonto, apuesto á que cualquiera de mis lectores se contentaría, para alivio de estos males, con el título que yo para mí quisiera.

El de *rico de solemnidad*.—S. S.

(De *La Crónica de Cataluña*).

NOTICIAS

Copiamos de nuestro apreciable colega *El Diario de Avisos*, de Zaragoza:

«Se nos remite para su publicación el documento que á continuación verán nuestros lectores.

Prescindimos de su espíritu; pasamos por alto sus causas y no tenemos que pensar en sus efectos; mas entusiastas de las buenas costumbres políticas somos y aplaudimos tanto ese procedimiento, digno, sério, pacífico, como reprobaríamos las manifestaciones ruidosas y los procedimientos de fuerza.

Hé aquí la carta:

«Sr. Director del *Diario de Avisos*.

Muy Sr. nuestro: Vecinos de los distritos del Botánico, Universidad y San Jorge, creimos un mal innecesario la apertura del hospital de coléricos de la calle de la Noria. La opinión de todos nuestros convecinos confirmó tal idea y sin trabajos ni gestiones, por el solo impulso de la convicción, numerosas firmas autorizaron la exposición en que pedíase al Ayuntamiento se opusiese á tal medida.

Una proposición de no há lugar á deliberar lanzó por el suelo la exposición é impidió el debate que hubiera puesto de manifiesto la razón ó sin razón de la apertura.

Trescientos cinco vecinos fueron desairados y desairados por algunos de sus representantes en el Municipio.

Se ha realizado, pues, el hecho contra el cual está unánime la opinión de los vecinos de estos distritos. Solo la pública protesta cabe dentro de las vías legales y á ella recurrimos, conlstando así á la incalificable conducta de los representantes que la razonada exposición de sus representados despreciaron y votaron contra los intereses del distrito.

Ninguna idea política envuelve la protesta. Es el acto espontáneo de los electores que por sus elegidos se ven abandonados y combatidos.

El procedimiento es perfectamente legal, y como misión de la prensa es traducir los ecos de la opinión, esperamos, señor director, dar á V. cabida en su ilustrado periódico á la carta siguiente, que hoy ante notario será puesta en manos de los Sres. D. Emilio Navarro Ochoteco, D. Joaquin Gimeno Vizcarra, D. Esteban Montiel, D. Julio Biels y D. Celestino Ortiz. —Por la Comisión, *Francisco Serena*.

«Zaragoza 15 Agosto 1885.

Sr. D....., Concejal por el Distrito de.....: Muy señor nuestro: Misión del Concejal es defender ante todo y sobre todo los intereses del Distrito. Al dar á V. nuestros sufragios, creímos encontrar un representante que tal misión cumpliera.

Nos hemos equivocado. En un asunto de importancia excepcional para estos barrios; en un asunto tan claro, tan sencillo, tan pre-

ciso, que no cabían interpretaciones, V. ha negado su voto al Distrito y ha combatido sus intereses.

Quien tal hace no merece ser nuestro representante. Nuestros votos dieron á V. la banda; si posible fuera, nuestros votos se la quitarían. Mas ya que tal no puede hacerse, retiramos á V. nuestra confianza y consideramos huérfano el distrito.»=(Siguen las firmas.)

Zaragoza 19 Agosto 1885.»

Así es como se les echa en rostro su mal proceder á cuantos pretenden con falsas promesas hacerse con la representación de los pueblos, y luego de haber obtenido esa distinción honrosa se olvidan de los compromisos adquiridos.

El ejemplo que dan los zaragozanos respecto de los concejales que, con sus votos, llevaron á los escaños del Municipio, debieran imitarlos todos los pueblos en casos análogos, poniendo en evidencia al diputado provincial que, en tiempo de epidemia no se pone al frente del distrito que representa, y al Diputado á Cortes, como al Senador que votan leyes injustas y ruinosas para el país.

Si el pueblo examinára los actos de ciertos pajarracos de cuenta y les retirára su confianza, lo que hoy es un misterio, pasaría á ser mañana una clara verdad á los ojos de todo el mundo.

Hace falta luz, y se hará.

La acreditada revista quincenal *La Higiene para todos*, dá á sus lectores los siguientes consejos para la quincena:

«Sigue el verano portándose como quien es. Las tempestades que se anuncian, una tras otra, no hacen mas que pasar de largo y van á descargar en otra parte. Tal vez sea preferible así, dado el estado *especial* en que nos encontramos.

La verdad es que, si de día nos abramos, de noche, no hay quien aguante en la cama; y son poco balcones y ventanas para dar entrada á un ambiente exterior, que ningun alivio ofrece.

Con tal motivo, insistimos en lo dicho: baños y más baños, se entiende, siempre y cuando no tenga el cuerpo novedad, ni exista diarrea. *Si non, non*.

Por dentro, atemperantes y algun refresco inocente: no hay por qué enumerarlos cada vez.

Ahorrase fatigas y disgustos, y sobre todo indigestiones, y poner mucho cuidado en atender la diarrea, si se presenta de golpe y con insistencia.

En cuanto al láudano (tan manoseado en estos días) no tomarlo sin previa indicación facultativa y siempre, bajo la dirección del médico. Nunca, como ahora, entiéndase bien, se hace tan precisa la intervención del hombre de ciencia; pero pronta, desde el primer momento.

Lector de *La Higiene*, no seas, del número de los necios que prefieren morirse á llamar al médico, por temor á las medicinas. ¿Habrás estúpidos? Pero tampoco quieras exponerte á un disgusto, administrándote por tu mano lo que en todos tiempos está prohibido expender en las boticas sin prescripción facultativa.

¡Caiga la responsabilidad de esta *anarquía terapéutica* sobre quien tal hace y tales abusos consiente!»

Parte sanitario correspondiente á la capital y pueblos de la provincia que se expresan á continuación, de las invasiones y defunciones ocurridas desde las 12 de la mañana del 19 á las 12 del día 20.

Capital, 32 invasiones y 6 defunciones; Almudevar, 7 y 4; Albero, bajo 1 y 0; Almuniente, 7 y 2; Ballobar, 14 y 1; Barbués, 0 y 1; Belilla de Cinca, 5 y 4; Fraga, 30 y 8; Ontiñena, 4 y 0.—Total, 100 invasiones y 26 defunciones.

Se halla gravemente enfermo en París, el conocido hombre público Sr. Salmeron.

Descamos vivamente su más pronta curación y restablecimiento.

El cólera se ha desarrollado imponentemente en Gibraltar.

Dice un colega de Santander:

«Ayer riñeron dos mujeres. Una de ellas, convencida sin duda de la eficacia del uso de la carne como preservativo contra el cólera ¡ham! dió un mordisco en un dedo de la mano á su competidora. Quería comérselo crudo.»

De *El Irurac bat*:

La suscripción abierta en Bilbao para socorrer á las fami-

lias pobres y atender á todos los gastos que ocasione la epidemia, ascendian en 18 del actual á la respetable suma de 142.335 pesetas.

En cambio en Santander, segun *El Aviso*, hay un comerciante millonario que contribuye á la suscripcion con 50 duros pagaderos en tres plazos; y eso porque el señor obispo y el Sr. Gobernador le echaron una *verónica*.

Por eso los ricos pobres no tienen entrañas:
Ni de hombres más que la figura.

Un individuo que hacía en Zaragoza alarde ante varios amigos y vecinos de su poca aprensión al cólera, comió para demostrar su aserto, frutas en abundancia, y bebió agua á discreción. Al día siguiente á las siete de la mañana falleció á consecuencia de la enfermedad reinante.

Mucho debe fijarse el público en ese hecho para evitar trasgresiones higiénicas, como la que consignamos.

Ha disminuido en Zaragoza considerablemente la recaudación por concepto de consumos.

Y en Huesca id. id.

El propietario de una fábrica de Sans ha decidido no suspender los trabajos durante las actuales circunstancias. Además, los obreros que fuesen atacados por la enfermedad reinante, serán debidamente socorridos, percibiendo su jornal de costumbre.

Se nos asegura que en dicha fábrica se ha montado un pequeño hospital provisional con objeto de poder atender á los casos más urgentes.

El Gobierno ruso ha decidido imponer una contribución personal de uno á cien rublos sobre todos los extranjeros que residan en Rusia por más de 15 días.

En los baños del Cabañal (Valencia) se promovió el sábado un gran alboroto. Un sujeto se metió en el sitio que ocupan las barracas de las mujeres, y desde allí dirigía palabras inconvenientes á las señoras que estaban tomando el baño. Uno de los carabineros que prestaban el servicio de vigilancia, le rogó que abandonase aquel sitio, negándose á ello. En su vista, se le hizo que lo abandonara á la fuerza, pero volviéndose contra el carabinero, parece que le ultrajó y aún trató de desarmarle.

Otros carabineros cogieron al alborotador, que resultó ser un licenciado de presidio, y lo condujeron á la cárcel.

Como dato, tristemente notable, debemos consignar que en la *Gaceta* aparecen 343 invasiones, correspondientes al día 19 en el pueblo de Aguarón, de la provincia de Zaragoza. Consta dicho pueblo de unos 4.000 habitantes, de modo que si la epidemia durara doce ó trece días, serian invadidos todos ellos. Entré los atacados figuran los dos médicos, don Bernardino Palomar y D. Joaquín Jimeno.

Por lo que puedan interesar reproducimos las siguientes líneas de *La Lealtad* de Granada:

«Como las fogatas de desinfeccion encendidas profusamente en las calles y plazas de esta capital á las primeras horas de la noche del lunes, no han vuelto á verse en tan crecido número en las noches últimas, y como por otra parte, con esta desinfeccion general de la ciudad coincidió el pequeño descenso habido en la epidemia reinante, suplicamos y esperamos del celo de las juntas de Sanidad que esta práctica no se olvide y además excitamos al vecindario para que tambien la lleve á cabo.»

El cónsul francés de Tien-Tsin, ha llegado á Paris, trayendo el texto oficial del tratado concluido con la China.

Este documento, cuidado como una joya preciosa está primorosamente encerrado y sellado en un estuche de madera amarilla con presillas de oro, despues depositado en un cofrecillo de laca roja con incrustaciones de nacar y guardado de una cerradura de oro, y últimamente, este cofrecillo, encerrado en otro de sándalo esculpado, y el todo en una caja de metal cuidadosamente soldada.

Segun dice *La Voz del Progreso* de Tortosa. La gente supersticiosa de Morella ha dado en beber agua de la cisterna del colegio, que oportunamente abandonaron los jesuitas; porque antes de marcharse, la bendijeron los reverendos padres. El encargado de sacar el agua, ya ha fallecido del cólera.

Con las insidiosas formas que tanto distinguen al *Diario de Huesca*, trata anteayer de diprimir á uno de los redactores de LA CRÓNICA, y muy particularmente á nuestro director, D. Mariano Castanera, de quien dice, con la intencion que es de suponer, que no tenía noticia de sus aficiones periodísticas, hasta que el interesado se habia dignado manifestarlas y que de hoy en adelante *la autoridad y prestigio personal del Sr. Castanera* determinarán el alcance de las censuras y apreciaciones que formule nuestro periódico.

Como el ataque es personal, personal ha de ser tambien la defensa, que fuera insensatez contestar á ciertas provocaciones en otro terreno del en que estas se plantean. Pero antes de entrar en tal esfera, (que repetimos, solo acudimos á ella por que se nos obliga) queremos dar una leccion periodística al órgano posibilista, lleno de vanas declamaciones y ampulosa palabrería.

¿Qué idea tiene formada de la prensa *El Diario de Huesca*? Nosotros entendemos que la importancia y valor de los trabajos periodísticos es tanto mayor cuanto mejor se reflejan en ellos el espíritu y tendencias de la opinion pública, en la que debe en primer término inspirarse el que escribe, cualesquiera que sean, por lo demás, su autoridad y prestigio personales.

Esto creemos sea la buena doctrina. Y ahora entramos en el terreno personal dirigiéndonos á D. Manuel Camo, y siguiendo la teoria del *Diario*, de que los Directores son responsables de cuanto escriben los periódicos.

En cuanto al prestigio personal, éste no lo forma sólo, ni siquiera en primer término, la posicion social del individuo, segun parece indicar el aludido suelto del *Diario*, sino que lo constituyen tambien su proceder y merecimientos y la consideracion social que de éstos nacen; no creyendo que en este concepto pueda el Sr. Camo colocarse, sin tratar de ofenderle, á mayor altura que nuestro digno Director.

Respecto á prestigio político, nuestro Director cree tenerlo tanto ó más que el Sr. Camo, porque su actitud y convicciones dentro de la agrupacion política á que pertenece, son indudablemente tan sinceras y francas y goza de tanta ó más reputacion que el director del *Diario* en la suya, por mas que públicamente no pueda en modo alguno compararse ni llegar á tan elevada gerarquía como la que ha alcanzado dentro del posibilismo nuestro contrincante.

Por lo que á literatura atañe, ¿qué obras son las que el director del *Diario* ha publicado? ¿De qué academias forma parte? En igual caso pues se encuentra el nuestro con la diferencia de que no pretende dar leccion de literatura á nadie.

Y respecto de nuestro periódico, es inútil que *El Diario de Huesca* se esfuerce en hacerle formular declaraciones políticas; porque, como muy claramente digimos en el primer número, es de todo ageo á las luchas de los partidos, siendo su única mision la defensa de los intereses morales y materiales de la provincia.

Sepa, pues, *El Diario*, que sí, con el último párrafo de su suelto de anteayer ha pretendido mortificar de algun modo la personalidad de nuestro Director, se ha llevado un solemne chasco, porque éste nunca ha pensado, al dedicarse á las tareas periodísticas, adquirir reputacion y fama de literato, ni la de finchado personaje político.

Nuestra mision es mas modesta, mas humilde, pero no por eso menos honrosa, levantada y patriótica. Velamos y velaremos incesantemente por el bienestar moral y material de la ciudad que nos vió nacer, y de los pueblos de su provincia toda, señalando los muchos vicios y defectos de que adolece su administracion en sus diversos ramos.

Mal que pese, pues, al Sr. Camo, y á pesar de nuestra insignificante personalidad, revestida por lo menos de tanto prestigio y decoro como la suya, persistimos y persistiremos en nuestra tarea de combatir y remover todos cuantos obstáculos contrarian ó retarden el adelantamiento y prosperidad de nuestro país.

PRENSA PERIÓDICA.

De *La Republica* de Madrid:

—Ayer se habló mucho en varios círculos de haber fallecido de un modo trágico en San Petersburgo, una persona muy conocida en España.

De *La Alianza Aragonesa*:

—La ley municipal determina que los presupuestos de los ayuntamientos deben presentarse nivelados exigiendo responsabilidad á los que no cumplan este requisito.

Ya pueden empezar exigiendo responsabilidades á todos los municipios.

—Incluso al de Zaragoza.

De *El Diario Médico-Farmacéutico*:

—Por prescripción facultativa el vecindario de Lorca emplea el azufre en las aguas que consume.

—Un periódico de Zaragoza recibido hoy, dice que de los fallecidos del cólera, el 90 por 100 no fumaban.
Fumadores, á defenderse!

Cortamos de *El Diario de Sabadell*:

—Por orden del Excmo. Sr. Gobernador civil, se han suprimido las fiestas mayores de distintos pueblos de la provincia:

Lo celebramos pues no ésta la cosa para música.

Dice *El Aviso* de Santander:

—El Observatorio de Marina de San Fernando ha remitido ya al ministro los anuncios astronómicos que deben insertarse en los calendarios de la Península para el año de 1886.

De *La Derecha* de Zaragoza:

—«De mano maestra pinta, de una sola pincelada, el estado de nuestro desdichado país el corresponsal de *El Intransigente* con estas líneas.

»Fuera de la Jaula de la Granja, á donde no llegan los ecos de las desdichas del país, en el resto de España, pueblos grandes y chicos atraviesan una situación desconocida hasta la fecha, por lo anómala y desbarajustada.»

—«Los licenciados del ejército que la administración pública desea para recaudar el impuesto de consumos, desempeñarán sus funciones en Huesca, no en Zaragoza, como parece desprenderse de un suelto nuestro de ayer.

Lo que hay es que la delegación de Hacienda de Huesca, ruega á la de Zaragoza la publicación de aquel anuncio en el *Boletín oficial* de esta provincia.»

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular.)

París 19.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior, español 57'12.

Hamburgo 18.—Hoy se han inaugurado las sesiones del Congreso de derecho internacional.

Londres 19.—Se asegura que el gobierno egipcio pedirá el protectorado inglés.

Constantinopla 18.—Las procedencias de Gibraltar harán una cuarentena en Turquía.

Tenerife (Canarias) 18.—Se espera el vapor Vulcano. Las autoridades y habitantes de las Palmas y demás poblaciones están excitados á causa de la orden dada por el gobierno de admitir á libre plática los barcos procedentes de España.

El vecindario de Tenerife consternado ante la inminencia del peligro conserva una actitud pacífica.

La diputación provincial, el ayuntamiento y todas las corporaciones están resueltas á presentar la dimisión.

París 19.—*El Intransigente* publica un artículo de Rochefort diciendo que «si el gobierno francés no pide á Inglaterra una satisfacción por la muerte de Olivier Pain, esto dará lugar á un ruidoso incidente diplomático, pues uno de los redactores de *El Intransigente* abofeteará públicamente al embajador inglés.»

El Cri du Peuple dice que prestará á Rochefort el apoyo más eficaz.

Nueva York 19.—Telegramas de Guatemala anuncian que, á consecuencia de los gastos ocasionados por la última guerra civil, el gobierno ha tenido que suspender el pago de los intereses de la deuda interior y de la exterior á partir del primero de este mes.

El Times de esta ciudad estudiando la crisis comercial de los Estados Unidos de la América, dice que ha mejorado la situación comercial é industrial y que se espera para un corto plazo que las transacciones mercantiles vuelvan á empezar como antes.

Londres 19.—En una reunion que ha tenido lugar en Chelsea, despues de oír las explicaciones del Sr. Dilke, se ha declarado que no habia lugar á pedirle la dimision de diputado.

El Standard dice que llegarán dentro de pocos días las proposiciones rusas modificadas relativamente á Zulficar.

París 19.—*El Matin* dice que la enfermedad del Sr. Gladstone es incurable.

En uno de los museos de París se han robado armas que valían dos millones de francos.

San Petersburgo 19.—Segun declaracion del consul español el cadáver de D. Hipólito Finat se ha encontrado en una de las calles de esta capital.

Se cree que se habrá suicidado con un revólver.

Lima 18.—Las tropas del gobierno han sido derrotadas por los insurrectos del 15 de este mes en Causa.

El peruano Bustamante viendo la batalla perdida se suicidó con un tiro de revolver.

Agencia Fabra.

El artículo titulado «Venganza» que ayer publica *El Intransigente* periódico de Rochefort, se cree sea causa de serios disgustos en París.

Se ha notado hoy cierto movimiento, en los socialistas, formando grupos en diversos sitios, que han sido disueltos por la policía.

No es cierto que se hayan dado órdenes para que sea reducido á prision el Sr. Paul y Angulo.

Berlin 19.—El príncipe de Bismarck permanecerá en el palacio de Varcin hasta el próximo otoño.

Madrid 19, (8'25 noche).—Bolsin tarde —Madrid.—Contado 59'80.—Fin mes 58'70.—Exterior 59'35.—Amortizable 79'25.—Cubas 87'95.—Banco de España 337'50—Operaciones.—Barcelona.—Interior, 58'58.—Exterior, 58'08.—Londres particular, 57,36.

Han experimentado una notable mejoría el presidente de la Diputación provincial Sr. conde de la Romera y el Director de Beneficencia y Sanidad Sr. D. Arcadio Roda.

Madrid 19 (10'30 noche).—Hoy han ocurrido en Madrid 27 invasiones y 16 defunciones.

Ha fallecido en esta, víctima de la epidemia reinante el conocido doctor D. Juan de Vicente, médico de don Carlos de Borbon.

Dicha muerte ha causado gran sensacion en la Côte.

No se han recibido telegramas de Canarias anunciando la llegada del Gobernador nombrado para dicho punto el que debia llegar hoy.

Síguese afirmando que segun noticias particulares los canarios se hallan dispuestos á no dejarle desembarcar.

Madrid 19 (11'45 noche).—Segun telegramas recibidos de Sevilla, no es cierto que en aquella capital hayan ocurrido casos de cólera como se ha dicho por algunos.

No ha vuelto ha alterarse el orden pero se teme ocurran nuevos disgustos.

Sigue preocupando la atencion pública el asunto de las islas Carolinas.

En el Consejo que mañana celebrarán los Ministros se tratará la cuestion ampliamente.

Esta noche ha descargado una fuerte tormenta en Madrid pero sin que afortunadamente hayamos tenido que lamentar desgracia alguna.

Madrid 20 (2'30 mañana).—Se le concede importancia á la sesion que ha de celebrar el Ayuntamiento.

No se tiene noticia de ningun nuevo motin.

Las noticias políticas escasean.

A. M.

ANUNCIOS

D. ANTONIO CIRIA SANTANDREU

AGENTE DE NEGOCIOS

Coso bajo, 59, principal, HUESCA.

Esta agencia se encarga de la formacion de toda clase de documentacion, concerniente á la admistracion municipal, expedientes para retirar de la Caja general de depósitos la tercera parte del 80 por 100 y de la liquidacion y cobro de intereses de inscripciones de propios.

Tambien se encarga de toda clase de créditos de particulares asi como de la reclamacion y cobro de las pensiones vitalicias de individuos procedentes del Ejército.

PELUQUERIA DEL SIGLO

DE

MARIANO VISCASILLAS

HUESCA.

En este establecimiento hay un gran surtido de trenzas, de todas clases y precios y se sigue construyendo todo lo concerniente al arte de peluquería.

DON JOSE PATRICIO LOPEZ

AGENTE DE NEGOCIOS

Zarandía 15, segundo.—Huesca.

Esta agencia se ocupa de la liquidacion de intereses de inscripciones de propios y cobro de los mismos, así como tambien de la formacion de cuantos documentos se le encarguen.

Imp. de la Viuda é hijos de Castanera.